

Alcoy un mes 4'50 pesetas— Trimes 4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero rd.—Ultramar 8 id.—Recibe annciosy ireclamos la Administracion.

Números sueltos 40 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII.

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

ALCOY, SABADO 6 DE SETIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 1960

OCASION.

Se vende un arpon nuevo en buenas condiciones.

Dirigirse á D. Rafael Aracil.

Venta.

Una casa con huerto en la Villa de Ibi. En punto céntrico, edificada el verano pasado y su construccion del mejor gusto.

Informarán: en Alcoy D. Francisco Gisbert Francés, S. Francisco 46, y en Ibi el Maestro de obras de dicha Villa D. Silvano Rico.

ALCOY 6 DE SETIEMBRE DE 1884.

Revista industrial.

Los Gobelinos-Beauvais.

II.

Probablemente para librar á Francia del tributo que pagaba á Flandes por sus tapices, Francisco I fundó por cartas patentes del 22 de Enero de 1535, la fábrica de Fontainebleau, con algunos trabajadores venidos de Flandes, que colocó bajo la direccion de Filiberto Balou.

El Rosso y Primatrice compusieron numerosos dibujos y la fábrica de Fontainebleau se colocó en poco tiempo al nivel de las mas ilustres. Enrique II no solamente conservó el establecimiento dando la direccion de él á Filiberto de L'Orme, sino que fundó tambien una nueva fábrica en el hospital de la Trinidad situado entonces cerca de la calle de San Dionisio. Desgraciadamente estas dos fábricas llamadas á un feliz porvenir, fueron completamente abandonadas en tiempos de los hijos de Enrique II y desaparecieron.

Enrique IV continuó la obra de Francisco I y organizó de una manera duradera la manufactura real de tapicería que fué instalada en la antigua casa profesa de los jesuitas en el arrabal Saint-Antoine. Además de estas

manufactura el rey organizó otra «Facon de Flandre» y mas adelante «Facon de Persia y Levante» que fué el origen del célebre establecimiento de la Savonairie.

Seguia con gran interés los trabajos de sus tapiceros y concedió cartas de nobleza á Marco de Coomans y á Francisco de la Planche que habia puesto al frente de los trabajadores. Despues de haber indicado el origen de los tapiceros y los centros principales de fabricacion en Francia y en Flandes nos queda que hacer una corta reseña de los dos establecimientos en los cuales esta industria ha alcanzado un grado de perfeccion que no ha tenido igual en ninguna otra parte; queremos hablar de las manufacturas de los Gobelinos y de Beauvais. Aunque el hecho sea generalmente conocido, debemos recordar que la manufactura de los Gobelinos debe su nombre á Jehan Gobelin que fundó en 1450 en las orillas del pequeño rio de la Bievre, un establecimiento de tapices. Este murió en 1476, era natural de Reims segun unos y segun otros de Holanda.

Gobelin era al principio tintorero y sus tintes de color escarlata le dieron una reputacion que le sobrevivió durante varios siglos; sin embargo, sus descendientes no continuaron mucho tiempo la industria de su antecesor pues se vé á su biznieto Balthasar Gobelin llegar á ser uno de los mas célebres consejeros de Enrique II.

Durante largo tiempo se ha atribuido á la calidad y á la composicion particular de las aguas de la Bievre la solidez y belleza de los tintes de los Gobelinos, pero no ha sido asi, pues en todos tiempos esa superioridad se debió á la perfeccion en los procedimientos.

Viviendo Jehan Gobelin esta creencia estaba muy arraigada y el tapicero no se apresuraba á desvanecerla, pues esto impedia que sus rivales buscasen el progreso donde estaba verdaderamente.

Habia ademas una leyenda que atribuia el tinte escarlata á la orina de personas alimentadas de una manera particular. Mas tarde, hácia 1675 cuando el gobierno hizo trasladar á los tapiceros, curtidores, etc. del interior de Paris al arrabal de San Marcelo, los tapiceros comprendieron que su interés les exigia que todas estas creencias subsistieran. En nuestros tiempos buen número de personas creen en la virtud de las aguas de la Bievre para los tintes; la verdad es que ahora el taller de los Gobelinos esta alimentado por las aguas de la ciudad y no por el dores, plateros, grabadores y lapidarios que estaban encargados del mueble de la corona. Por último en 1667 Luis XIV al cual se debe el Renacimiento de la Industria de los tapiceros creó la manufactura de los Gobelinos y nombró director al gran pintor Le Brun. El 15 de Octubre de aquel mismo año para demostrar la importancia que daba á esta creacion, el rey hizo una visita á la manufactura, visita cuyo recuerdo consagró Le Brun en una composicion reproducida en tapiceria. Colbert, Superintendente de las manufacturas cuya influencia se manifestó en aquella ocasion, hizo colocar la nueva fundacion bajo su dependencia.

En los talleres de la fábrica real de alfombras de la Savonnerie establecido en el muelle de Billy, se reunieron en 1662 los tapiceros que trabajaban en el Louvre y en las Tullerías, á los cuales se les reunieron borbado por las aguas de la ciudad y no por el dores, plateros, grabadores y lapidarios que estaban encargados del mueble de la corona. Por último en 1667 Luis XIV al cual se debe el Renacimiento de la Industria de los tapiceros creó la manufactura de los Gobelinos y nombró director al gran pintor Le Brun. El 15 de Octubre de aquel mismo año para demostrar la importancia que daba á esta creacion, el rey hizo una visita á la manufactura, visita cuyo recuerdo consagró Le Brun en una composicion reproducida en tapiceria. Colbert, Superintendente de las manufacturas cuya influencia se manifestó en aquella ocasion, hizo colocar la nueva fundacion bajo su dependencia.

En el pensamiento de Luis XIV la manufactura de los Gobelinos no debia limitarse á tapices, sino que debia abrazar todo lo que tenia relacion con el mueblage de las residencias reales y fabricar los objetos preciosos para regalos diplomáticos á soberanos ó á grandes personajes.

Es preciso reconocer que Le Brun desplegó en la organizacion de los Gobelinos y en la observancia de los menores detalles un

celo y un gusto que llevaron desde el principio, los productos de este gran establecimiento, á un grado de perfeccion que se ha mantenido hasta nuestros dias.

Incógnitus

Madrid 5 Setiembre 1884.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

La salud es satisfactoria en sumo grado en esta ciudad. En el día de ayer no se inscribió en el Registro Civil ninguna defuncion. El único fallecimiento que se anotó correspondia al dia anterior y recayó en un niño de 7 meses, siendo la causa de su muerte «catarro intestinal».

Las fuerzas de la Guardia civil que se hallan acuarteladas en los pisos altos de la Casa Consistorial se trasladaron ayer al cuartel de Infanteria, en el que se ha dispuesto se ajen por no reunir el local que ocupaban la amplitud necesaria para tantos individuos.

Continuamos sin recibir la mayor parte de los periódicos de Valencia. Unicamente por el correo nos llegan La Correspondencia de Valencia y El Independiente. Las Provincias, El Mercantil y El Eco, hace cuatro días que no los vemos por esta casa.

Anteanoche llegó en un carrito al lazareto de Venta de San Jorge, una familia procedente de Novelda. Inmediatamente fué aislada del resto de los cuarentenarlos y despues de bien fumigada se dispuso su traslacion al punto destinado para albergue de los enfermos ó sospechosos ó sea Venta de la Higuera.

El Sr. Ministro de la Gobernacion ha telegrafado á las autoridades locales para que

Peró consistia esto en que Mad. Dubos no lo sabia todo; no habia oido una revelacion que Eduardo habia hecho á su hermana la misma casa de Mr. Dubos.

III.

Las confidencias.

En aquel dia habia llevado Sofia á su hermano á un gabinete próximo á la sala y le habia preguntado qué desafío era el que habia tenido Mr. Mahon por la mañana, resistiéndose á creer que estuviese trabajando en su taller una hora antes de ir á esponer de aquel modo su vida. De aqui nacieron mil preguntas con respecto á Mr. Mahon.

—¡Oh! le respondió su hermano, es un hombre famoso... Empezó de aprendiz con un pintor de decoraciones: hacia mármoles y granitos en las escaleras; luego pasó á frisos. No tenia doce años y ya conocia que valia para algo mas.

Concluido el trabajo se iba á la escuela gratuita de dibujo, y en algunos meses aprendió á todo lo que allí enseñan en tres años.

ni se entregó un solo momento á su alocada alegría; y habian pasado ya tres semanas sin reirse, distraida siempre y á veces triste. Observó la fogosa y entusiasta mirada con que contempló Sofia cuando supo quien era el autor de aquella obra maestra.

Aquella noche no durmió Mad. Dubos, buscando un medio de eludir el compromiso en que estaba de dejarse retratar y por consiguiente de autorizar á Mr. Mahon á volver á su casa. No porque Mad. Dubos rechazara la idea de una alianza entre Sofia y el joven pintor. Ciertamente no tenia bienes de fortuna, pero la fortuna acude pronto á los hombres de talento. Pero tal obstáculo no hubiera detenido un solo momento á Mad. Dubos, si hubiese dependido de aquella union la felicidad de su hija. Mas un presentimiento singular la dictaba que aquel hombre la habia de causar disgustos. Le habia estudiado y examinado bien, y el resultado de su examen habia sido desfavorable al joven.

Sin embargo, este era persona apreciable, lleno de probidad y de franqueza. Poseia la cualidad, que tanto gusta en la juventud, de dudar de lo presente y tener fé en el porvenir; descontento de sus trabajos actuales, se

pongan de las fuerzas de la Guardia civil para el servicio de acordonamiento de nuestra ciudad y esto bastara la fuerza existente, se reconcentre toda la necesaria.

Los estudiantes de esta ciudad, muchos de ellos matriculados en las universidades de Madrid y Valencia, se proponen elevar una solicitud al director general de Instrucción pública, en nombre propio y en el de sus compañeros comprovincianos, para que se adopte una medida que les evite los grandes perjuicios que la situación anormal porque atravesamos puede acarrearles, con respecto á sus estudios, tanto en lo que se refiere á exámenes como matriculas.

Ayer se recibió en esta estacion telegráfica un telegrama de nuestro servicio particular, correspondiente al día 3 del corriente, es decir, con dos días de retraso.

Si los telegramas han de tardar doble tiempo que el que emplea una carta en llegar por el correo, está demás el servicio teleográfico. Y si por la mucha acumulacion de despachos oficiales, no se puede dar curso á los del servicio periodístico, debiera avisarse á las empresas para que no gastasen inútilmente el dinero ó cuando menos resarcirseles de los perjuicios que por ello se les ocasionan.

Las fiestas que debian celebrarse en Eida durante los días 7, 8 y 9 del corriente en honor de la Virgen de la Salud, se han aplazado, segun acuerdo de la Junta de Sanidad, ya que el estado actual de los ánimos es lo exige.

Ha vuelto á encargarse de la Alcaldia accidental el primer teniente alcalde D. Gregorio Ridaura.

El Sr. Ridaura quiere estar en su puesto ante el peligro y hace bien. Su conducta es meritoria y digna de elogio.

Es esperado de un momento á otro el ingeniero que ha de dictaminar respecto al emplazamiento del Cementerio. Por cierto que hace mas de un mes exigió se le entregaran por adelantado 2000 pesetas por su trabajo, se le remitieron y aun no ha dicho esta boca es mia.

Por nuestra parte, ya que la gravedad de las circunstancias dan motivo bastante para considerar punible tal descuido, elevaremos la denuncia correspondiente al centro respectivo.

A ver si se cumplen asi los deberes de un cargo y si se gana el dinero de esa manera tan... española.

El juez de Novelda será nombrado por antigüedad, con arreglo al último decreto del señor Silvela.

La temperatura que reina es fresca y el viento bastante intenso, soplando de vez en cuando ráfagas huracanadas.

El aire es puro y trasparente como nunca. Los días hermosos.

Apesar de lo que en anteriores números hemos dicho, por referencia, respecto á los desperfectos que á causa de las últimas lluvias, habia sufrido el puente de Gandia en la vía férrea de Dénia á aquella ciudad, hemos sabido por conducto autorizado que el referido puente se halla en perfecto estado de solidez y que no ya tenido ninguna averia demostrando con esto la solidez con que se han hecho las obras de aquella via.

Cómo no era menos de esperar de la actividad y buen celo de D. Gabriel Moreno Campo, y en vista sin duda de lo que en otras ocasiones hemos dicho con respecto á las malas condiciones de los coches que prestan el servicio diario de esta ciudad á Jativa, sabemos que dicho Sr. se está procurando algunos coches nuevos para dicho servicio, á cuyo efecto llegará de un día á otro uno de estos á esta poblacion, principiado á circular tan pronto como las circunstancias por que atravesamos lo permitan.

Por la Alcaldia de esta Ciudad se va á publicar una hoja suelta recomendando al público las medidas sanitarias y preventivas que conviene tomar para el caso de que la epidemia célica invadiese nuestra ciudad, como así mismo a division que de esta poblacion se ha hecho en distritos para atender gratuitamente á las familias pobres que necesitaren de asistencias facultativas y abastecer á la poblacion de los alimentos en cantidad y calidad necesarias.

En Villena, apesar del estado de alarma y peligro que ofrece la cuestion sanitaria, no se ha desistido de celebrar las fiestas á la Virgen de las Virtudes que comenzarán el día 8.

Ayer salió de Alcoy para tomar parte en dichas fiestas una seccion de la música Nueva, en la que figuraban los mas decididos.

Se han reforzado con fuerzas de paisanos armados las que prestan el servicio de acordonamiento en puntos fijos y volantes.

Lice nuestro colega *La Tarde* de Alicante, correspondiente al jueves:

«Dos pescadores del barrio de la Villavieja, que salieron ayer á sus habituales faenas, no

han vuelto todavía á sus hogares, ignorándose hasta ahora su paradero.

Créese que el temporal que reinó anoche les habrá impedido, por lo menos, llegar á tierra.

Los hijos de estos han salido en su busca embarcados en una lancha.

Sentimos el percance.»

Anteanoche se presentó en el lazareto de Venta de San Jorge un hombre procedente de Jijona, con patente limpia, el cual sufría horriblemente por haberse fracturado una pierna á consecuencia de un vuelco que dió el carro que lo conducía.

Una de las cosas que debe tener presentes el Gobierno para juzgar la conducta del Gobernador de Alicante, son los despachos que cuando empezó la alarma envió el Sr. Corbalan á nuestra autoridad local prohibiéndole tomar medidas de precaucion.

El *Imparcial* reproduce el telegrama que nos otros dimos á conocer y llama sobre el mismo la atencion.

Conviene saber que en aquella fecha, segun noticias, el médico de Eliche Sr. Campello habia diagnosticado de cólera morbo asiático a indudables las dos defunciones ocurridas en aquella poblacion.

En Alicante impone la autoridad multas á los comerciantes de comestibles que suben los precios de los artículos de primera necesidad.

Aquí van tambien subiendo los precios de algunos artículos, pero nadie dice nada.

No se confirma la llegada de la música del regimiento de Sevilla á esta ciudad, ni su estancia en el Lazareto de observacion. La noticia, sin embargo, la recogimos en la Alcaldia pero fué originada, segun hemos podido comprobar, por una mala interpretacion.

Dicen de Denia:

«Las noticias sobre la venta de barriles de uva de esta pais en los mercados de Londres y Liverpool son en extremo desastrosas. En estos últimos días se han vendido mas de 20.000 barriles á un máximo de cuatro chelines, calculándose las pérdidas por consiguiente de grandísima importancia.

Estas ventas naturalmente han paralizado la esportacion de dicho fruto, y han llevado de pavor á los esportadores.

Respecto al mercado de pasa, apenas si se nota ningun movimiento mercantil. Podrá formarse una cabal idea de la desanimacion, considerando que en el año 1882, el día último de

Agosto habla esportadas 5,000 toneladas de pasa; en 1883 más de 1.000, y este año, segun datos exactos, aun no ha llegado á 250.

Esta paralización se espanta solamente considerando que la demanda de los mercados consumidores es nula.

La cosecha ascenderá, sin embargo de las quejas de los labradores por poco fruto y por haberse lastimado algo por el mal tiempo, á 500.000 quintales. Se calculan ya en manos del cosechero 130.000 quintales.

De precio, el comercio hoy por hoy no puede ofrecer más que 20 pesetas por 50 kilos. El labrador no se conforma aun con esto, y de ahí lo frias de las transacciones y de hallarse los almacenes poco menos que cerrados.»

El gobierno ha dispuesto la remision á Novelda de diez mil pesetas para atender á las necesidades de aquella poblacion infestada.

El alcalde de Novelda será sometido á los tribunales, segun indican algunos colegas.

Se procede con tal actividad y celo en la cuestion de acordonamiento, que todos los que han intentado burlar la vigilancia, han sido inmediatamente detenidos y conducidos á los lazaretos, donde sufrirán la correspondiente cuarentena.

El gobierno se habia dispuesto á no suspender las elecciones de diputados provinciales en esta provincia, si no empeora la situacion sanitaria.

El cólera.

CORREO DE ALICANTE

Alicante 4 Setiembre.

—Ayer tarde hubo otra manifestacion del pueblo, más importante si cabe que la de día anterior, pidiendo al señor Gobernador telegrafiase al gobierno que la salud pública en Alicante es excelente, y que declare el puerto limpio como lo estaba hasta hace dos días. Tambien se pidió que enviase el Gobierno un delegado para que examinase por si mismo los hechos, y viese que la salud no deja nada que desear; aquí no hay cólera, y que los que han afirmado lo contrario han engañado al ministerio y al pais.

El señor Gobernador dijo que nada tenia que oponer á esos deseos; manifestados en forma respetuosa y que por lo tanto podia dirigirse como lo pedian, al Gobierno, que el cumpliria con su deber.

—El señor Gobernador civil, que tan bien ha interpretado los deseos de este pueblo, desde

habia propuesto trabajar bien, con esa fuerza que tanto puede. Cuando, habia tomado informes de éste, y habia sabido que era estudioso, de conducta reglada, é infatigable para el trabajo, circunstancias propias para tranquilizar á una madre, aun suponiendo que su hija llegara á enamorarse del artista.

Muchas mugeres no hubieran exigido mas garantías de un futuro yerno, pero Mad. Dubos temia á aquel hombre; no le profesaba cariño. Poco acostumbrada á formular esas delicadas intuiciones que dictan tan sanos juicios á las mugeres; sin auxilio de la razon, se hubieran hallado muy apurada para explicar la causa de la repugnancia que le inspiraba Mr. Jorge Mahon.

Si la hubiera preguntado lo que de él pensaba, hubiera dicho, á seguir sus propias impresiones, que Mr. Jorge Mahon era un ambicioso y un egoísta. Pero si hubiese tenido que presentar los fundamentos de su juicio, no hubiera podido citar ninguno para apoyarle.

Era, sin embargo, preciso salir del apuro en que se hallaba acerca del retrato; y despues de prolijos raciocinios, reflexionó que

acaso seria mas acertado dejar que las cosas siguieran su ordinario curso. Pero cuando en que el corazón se forja fantasmas con los cuales vive, no ama á Mr. Jorge Mahon, sino á un ser imaginario á quien reviste de las perfecciones que la seducen. Amará á esa ser fantástico interin le vea conforme ella le ha creado ¿No seria mas prudente mostrarla la realidad de su ensueño?

«O Mr. Mahon es tal como yo le supongo, y entonces Sofia lo conocerá y se avergonzará de sus locos pensamientos, ó me equivoco yo y acaso ese amor labrara la felicidad de mi hija».

Esta resolucion puso término á la incertidumbre de Mad. Dubos; mas lo que no podia comprender, era la rapidez con que se habian fijado en el joven pintor los pensamientos de Sofia.

Cierto que tenia finos modales y gallarda presencia, distinguiéndose especialmente por la inteligencia de la mirada y de la fisonomia, que tanta autoridad presta al hombre; hablaba con talento y franqueza; pero no era esto bastante para que el ingenioso corazón y la delicada alma de Sofia, le convirtiesen tan de pronto en objeto ideal de sus ensueños.

Despues pasó á la academia, siempre por la noche, para poder pagar el modelo.

—¿No tiene familia?

—Murieron sus padres y le dejaron huérfano á los ocho años, pero fué recogido por un pintor de muestras que le enseñó su oficio por caridad.

—¿De veras? preguntó Sofia con tristeza y compadecido acento ¿Y decias que ha hecho progresos en la academia? Allí será donde habrá aprendido á pintar.

—Si, pero no con tanta facilidad: primero probó con la litografía, y cuando llegó á entenderlo, se puso á trabajar por su cuenta....

Hacia mamparas de chimenea por quince francos. En aquel tiempo nunca almorzaba, y no siempre comia: por fin se deshabilitó...

—¿Cómo has dicho.

—Digo que se deshabilitó, es decir, que adquirió alguna habilidad, y entró á jornal en casa de Leon Noel ganando cien sueldos diarios; aquellos eran sus buenos tiempos!

—¿Pues qué? ¿ahora?...

—En aquel tiempo fué cuando reuní una corta suma para estudiar la pintura por el día; ya no litografiaba mas que de noche con luz artificial: quince horas diarias de trabajo; estuvo á pique de morir... Hay mas: cuando se levantó de la cama no tenia un maravedí...

que se encargó del mendo de la provincia, ha significado al gobierno repetidas veces, de acuerdo con todas las clases de la sociedad, que la medida de declarar puertos súcios los de esta provincia, no está justificada. Al hablar así el señor Gobernador, lo ha hecho con pleno conocimiento de causa, y merece nuestro más sincero aplauso que de veras le tributamos.

—El Gobernador de la provincia ha publicado un bando, prohibiendo toda manifestacion pública á fin de que no se altere el orden público.

El bando está redactado en términos conciliadores, y puede tomarse como un prudente consejo.

—Parece que en este Instituto se ha acordado suspender los exámenes extraordinarios, que debian comenzar el día 15 del corriente, hasta tanto llegue á feliz término la anómala situacion en que vivimos.

—Monóvar, Elda y Petrel, se han cerrado completamente para las procedencias lo Novelda.

—El parte sanitario del Alcalde de Elche recibido anoche á última hora en este Gobierno civil, dice que durante las últimas 24 horas no ha ocurrido ningun caso de enfermedad sospechosa, ni tampoco ninguna defuncion. Los tres enfermos del día anterior están fuera de peligro.

—El Gobierno ha contestado á los telegramas de estas autoridades, diciendo que se prohiba la entrada de las procedencias súcias, y que no admite las dimisiones anunciadas. No es esto, lo que se pedia.

—En Venta de la Encina reinaba ayer una confusion espantosa.

Gran número de viajeros, hombres mugeres y niños, estaban echados sobre la via y los vagones, por la disposicion intolerable de que no se permite la entrada de ninguna persona procedente de esta capital, en ninguna parte, y como no habia nada dispuesto para cuarentena, aquellos infelices ofrecian un espectáculo tristísimo.

—Se va á establecer un Lazareto en el limite de las provincias de Alicante y Valencia en la carretera de Alicante y Denia á Gandia.

—Los viajeros de Alicante están de enhorabuena. Despues de sufrir los rigores y pesadumbres de la cuarentena, se les persigue por todas partes como si llevaran consigo toda una legion de microbios. Por que se ha sabido que un sujeto burlando la vigilancia del lazareto instalado en las cercanias de Madrid, habia llegado á Sevilla, se ha pasado inmediatamente telegrama á las autoridades de aquella capital para que se proceda á su detencion.

¡Y nosotros tan tranquilos!
Lo que podemos asegurar es que nos han mandado el cólera de Real orden..

Esto es lo que se desprende de las prematuras declaraciones del Gobierno.

—Tenemos la noticia de que se ha notificado á nuestros lectores que en las doce horas últimas, no ha habido ningun nuevo atacado en Elche ni en Novelda.

CORREO DE VALENCIA.

Extracto de la prensa valenciana:

—Se ha pasado una circular á los dueños de fondas, posadas y casas de huéspedes, á fin de que todos los dias den parte al Gobierno civil de los forasteros que reciban, no dando entrada á ninguno de la provincia de Alicante que no haya sufrido la cuarentena. Esta disposicion ofrece alguna dificultad por parte de los interesados, porque no tienen medio de comprobar si los viajeros proceden ó no de Alicante. Así se le ha hecho presente hoy al señor Gobernador para evitar responsabilidades.

—A las diez de la mañana han salido para reforzar el cordón sanitario seis compañías del regimiento de Guadalajara. Se han dado órdenes para que un batallon esté dispuesto á la marcha, por si fuese necesario.

—Esta tarde á las cinco ha quedado constituida en la secretaría del Gobierno civil una guardia continua de médicos de la seccion de Higiene para atender á los servicios que las circunstancias reclamen.

—Hoy han salido con direccion á Fuente Higuera y Albaida los ayudantes de carreteras D. Rafael Moreno y D. Eduardo Paris, respectivamente, con objeto de inspeccionar y ver los edificios que mejores condiciones reunan para instalar dos lazaretos.

—A las ocho y media de la mañana de anteayer jueves, se dió parte al señor Gobernador de que en la casa núm. 11 de la calle de las Nieves, piso segundo, acababan de albergarse dos sujetos procedentes de Busot, provincia de Alicante, uno de ellos enfermo. Inmediatamente se ha comisionado al médico de guardia D. Ciriaco Guier, á fin de que pasase á convencerse de la exactitud de la noticia y con efecto, en el domicilio antedicho existian los dos sujetos mencionados, padre y sobrino, este de 22 años, enfermo, al parecer, de una intermitente pernicioso: la misma opinion nos ha merecido á nosotros. El señor Gobernador ha dispuesto que inmediatamente fuesen trasladados al hospital de San Pablo, donde han quedado incomunicados.

—El ministro de la Gobernacion conferenció anoche con el gobernador de Alicante de dos á cuatro de la madrugada.

Esta conferencia fué altamente tranquilizadora.

En Alicante no hay un solo enfermo sospechoso, ni ha ocurrido caso alguno de cólico maligno desde el fallecimiento de las cinco personas á causa del contacto con la familia que vino de Argel.

Los tres que se salvaron están buenos en el campo.

La casa está cerrada, y nadie se atreve á entrar en ella, y cerrada permanecerá, porque se sospecha que dentro haya equipajes procedentes de puntos infestados.

El ayuntamiento compraria la casa y la quemaria si estuviere aislada, pero se ha fumigado y se tomarán cuantas medidas de precaucion sean convenientes para que no ocurra riesgo alguno para la poblacion.

La salud de Alicante es completamente satisfactoria, y lo es tambien la de toda la provincia excepto lo de Novelda, que sin embargo ha mejorado.

OTRS NOTICIAS.

Ha salido para Novelda un delegado del Ministro de la Gobernacion.

El Sr. Romero Robledo parece que desista de visitar personalmente esta provincia. Lo presumiamos.

En Villena ha producido gran alarma el haberse puesto enfermos dos muchachos que se fueron al campo y se atracaron de uvas. Uno de ellos ha fallecido.

Declarada de servicio permanente la estacion telegráfica de Novelda han solicitado cinco telegrafistas prestar allí servicio. Uno de ellos, el que primero lo solicitó, ha sido destinado á aquella ciudad.

Se asegura que el aicalde de Novelda ha sido destituido.

Madrid 4.

—Las noticias sobre la invasion de la epidemia colérica en Alicante son menos graves que las de ayer tarde.

Hé aquí el telegrama que del gobernador civil de la provincia se recibió anoche:

Alicante 3 (7 noche).

Segun datos de Novelda, que acabo de recibir, en las última 12 horas han sido invadidos tres varones de 8, 56 y 10 años de edad y dos mujeres de 3 y 70 años, sin que en dicho periodo de tiempo haya ocurrido defuncion alguna.

—En las 24 últimas horas, ningun nuevo caso en Alicante.

En Elche tampoco ocurrió caso alguno nuevo. Dos ó tres de los cuatro enfermos que existen van mejorando y el cuarto está fuera de peligro.

La Gaceta publica el siguiente parte sobre la salud pública en España.

«Según ha participado á esta Direccion general el gobernador de Alicante, exceptuando la

causa comunicada, donde fallecieron en dias anteriores cinco personas invadidas de la enfermedad colérica y se hallan tres en tratamiento, no ha ocurrido en aquella poblacion ninguna novedad en la salud pública.

En Novelda; en el dia de hoy, han ocurrido nueve casos de la misma enfermedad y tres defunciones.

En Elche, durante el dia, no ha ocurrido ninguna defuncion colérica.

En las demás provincias de España no ocurre novedad en la salud pública.

Madrid 3 de Setiembre de 1884.—El director general, E. Ordóñez.»

El capitan general de Valencia ha dictado instrucciones para el acordonamiento militar de nuestra provincia en sus lindes con la de Valencia. Se establece el cordón militar desde Venta la Encina hasta Denia por Fuente la Higuera, Outeniente, Albaida, Otos, Castellon del Duch, Rugat, Terrateig, Potries y Oliva.

El jefe de la linea estará en Albaida.

A propósito de esto nos parece que debiera apoyarse con todas las fuerzas la siguiente proposicion lógica y racional que hallamos en un colega. Dice:

«Como esto puede ocasionar graves extorsiones á los viajeros y al comercio, creemos conveniente indicar los puntos por donde debe establecerse el acordonamiento de la provincia alicantina, seguros que habia de producir el efecto que se desea.

Los puntos á que nos referimos son aproximadamente los siguientes: Collado de Calpe, Coll de ratas, salida del Vall de Gallinera paso de las Carrasquetas,

Por la parte de Fuente-Higuera, las sierras de Bernia, Alcalá, el rio Gallinera, el monte Alazor, y por la parte de Alcoy, los pasos de las Carrasquetas, Moubaber, Planes y estribaciones desde la sierra de Mariola hasta Fuente-Higuera. Tambien debia vigilarse la via férrea de Cullera á Silla.»

De esta manera, toda esta importantísima parte de la provincia, limitrofa á la de Valencia, y Alcoy, como poblacion de primera importancia en toda la zona se librarian de los gravísimos perjuicios que el acordonamiento establecido irrogará.

Novelda, 4 (5,40 m.).

En las últimas doce horas no ha sido invadida persona alguna de la enfermedad sospechosa.

Han fallecido tres mujeres de 2,25 y 70 años de edad.—El Alcalde.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 4 de Setiembre 1884.

Las noticias del cólera continuan siendo como es natural de preferente interés en estos momentos. Las medidas adoptadas por el gobierno no han empezado á dar sus frutos, pues no solo se ha logrado contener la epidemia en sus primeros focos, sino que en Alicante ayer no ocurrió ni un solo caso que pudiera ser sospechoso. Las provincias de Valencia, Castellon, Murcia y Cartagena se han aislado por completo de la de Alicante, y gracias á este medio es de esperar que los casos de Novelda no se reproduzcan fuera del radio que se considera como infestado.

Como se haya dicho que lo que en Novelda ocurre, si bien es grave no tiene el carácter que se le ha atribuido, el señor Romero Robledo ha dispuesto que salga para dicha poblacion un delegado del gobierno, que instruya al oportuno espeditente en averiguacion de los hechos ocurridos y de lo que en la actualidad allí sucede. Este delegado lleva órdenes verbales á fin de poder obrar sin necesidad de consultar previamente al gobierno.

Un rumor falso de todo punto circulo ayer tarde por Madrid. Dijose que se habia presentado un caso sospechoso en el hospital militar de esta corte y que de ello se habia dado cuenta al señor gobernador de la provincia; la noticia fué desmentida inmediatamente, habiendo reconocido por origen el haber ingresado un soldado del batallon de cazadores de Puerto Rico en el hospital, con un cólico espasmódico debido á que durante dos dias no tomó el rancho y si gran cantidad

de fruta y agua. Se le asistió convenientemente y no tardó en entrar en reaccion encontrándose hoy muy mejorado.

El lazareto de observacion se establece definitivamente en Caudete; además ayer quedaron instalados los cuarentenarios del cerro de los Angeles en las veinte barracas mandadas por el gobierno. Es posible que se establezca otro lazareto en el término municipal de Pinto.

Esta tarde han salido para Medina del Campo todos los ministros residentes en Madrid, excepcion hecha del señor Romero Robledo. El objeto de este viaje es recibir á S. S. M. M. y acompañar al rey hasta Madrid. El gobernador saldrá tambien á esperar á D. Alfonso al limite de la provincia y todos llegarán á la corte mañana viernes á las ocho de la mañana.

La reina y las infantas saldrán para Segovia á las dos y cuarto, llegando tambien á dicho punto á las seis de la mañana.

Anoche se celebró en el Circulo conservador una reunion bastante numerosa bajo la presidencia del señor Romero Robledo. El objeto de esta junta fué tomar la iniciativa para constituir comisiones de sanidad en todos los barrios que vigilen y cuiden de la higiene. El pensamiento fué aprobado despues de ser oidas algunas observaciones hechas por un señor socio, encomendándose su inmediata realizacion á los comités locales del partido.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Eleuterio.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra señora de Pius y Santa Regina.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 6 Setiembre de 1884.

Alicante	1 1/2	Logroño	
Albacete	1	Lugo	1 4/8
Almeria	3/4	Madrid	2 1/7
Avila	1	Málaga	1 1/4
Badajoz	7/8	Murcia	3/2
Barcelona	1 1/2	Motril	1 5/8
Bilbao	3/4	Orense	3/4
Búrgos	1	Oviedo	3 1/5
Béjar	7/8	Palencia	5/4
Cáceres	1 1/8	Palma	1
Cadiz	3/4	Pamplona	1 1/4
Castellon	1	Pontevedra	3/4
Cartagena	1 1/2	Reus	3/8
Ciudad-Real	1 1/2	Salamanca	3/4
Cordoba	3/4	Santander	1 1/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 1/2	Segovia	5/8
Ferrol	1	Sevilla	3 1/8
Granada	3/4	Santiago	
Jijon	3/4	Tarragona	5/8
Huelva	3/8	Toledo	7/2
Jerez	3/4	Valencia	1 1/5
Jaen	5/8	Valladolid	3/4
Leon	7/8	Vitoria	5/8
Lérida	5/8	Vigo	5/8
Linares	3/4	Zamora	1
Lorca	1	Zaragoza	3/4

Paris 8 div 4 9/10
Mar ella div 1 3/10

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 4 Setiembre (recibido con retraso).

Ha llegado el Sr. Cánovas del Castillo.

Mañana llegará á esta corte S. M. el Rey. Los comités conservadores de los distritos de esta capital han nombrado juntas y comisiones de Sanidad para en el curso de que llegara la epidemia á Madrid.

La «Gaceta» de hoy no publica disposicion alguna de interés.

Madrid 2 Setiembre (recibido con retraso).

Mañana se efectuará la bendicion del Cementerio del Este.

Es falso de todo punto que se haya presentado un caso de colera en Madrid.

Mañana celebrarán los ministros consejo bajo la presidencia de D. Alfonso.

Vá desvaneciéndose la exagerada alarma de los primeros momentos en la cuestion sanitaria.

La opinion pública vá reanimándose.

Alcoy: Im. de EL SERPIS, Mercado, 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Daniel Corcejo y Compañía, Editorss.-BARCELONA

Ansias-March, 95 y 97

ESPAÑA

Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgia, Pi Margall, Pi-ferrer, Piralá. Qu adrado etc, etc.

con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Edition ricamente ilustrada con fotograbados, eliografías, cromos, etc.— Por suscripción: Un cuaderno sem-nal de 100 páginas 4 reales—Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I

BIBLIOTECA, ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 300 á 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con lentes de oro, plata y colores con su correspondiente

REGALO

Otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA, tambien encuadernado en tela con relieves: reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, plaza del Progre 15segundo.

SE VENDE una TORSEDORA que se halla en buen uso. Darán razon en la Administración de este periódico.

IMPRENTA Y CENTRO DE SUSCRICIONES

ESTABLECIMIENTO DE

MANUEL MOLTO SANZ

9, Mercado 9.



9, Mercado 9.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de targetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios muy económicos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Menaje de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Perlas-Kock, ¡Probadas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—Congreso médico de Londres 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales, conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRO. CAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre impiándola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demas órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conoc-mos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.

Dres. Cailhot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro inconveniente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO

Rambá Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, pa palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contadas gratuitamente.

TIENDA DE SANTA LUCIA

Comestibles y Ultramarinos

DE MANUEL SEGURA.

Temporada de Verano.

JAMONES de Alcoy y Avileses.—SALCHICHON, legitimo de Vich.—QUESOS: Gruyer, Nata, Bola y Manchego.—LONGANIZAS y SOBREASADAS mallorquina y de Tàrbena, elaboradas con esmero y curiosidad en el mes de Febrero.—CHORIZOS y EMBUCHADO, id. id.—ANCHOAS en salazon y en latitas con aceite.

CONSERVAS: Sardina en aceite, Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon y otros pescados. Perdices y Ternera estofada, mechada y en escabeche. Leche condensada, Vinagrillos variantes y otros.—ACEITUNAS sevillanas en Cuñetes y á Granel.—POSTRES: Galletas superiores, Mantecados de Astorga, Dátiles de Berberia y del Bajalato y Cocos americanos.—SECCION DE JARABES y REFRESCOS: Jarabes de Naranja, Zarza-Parrilla, Arroz, Goma, Avellanas, Frambuesas, Vinagre, Horchata, Cidra, Chufas, Granada, Fresas, Grosella y de Limon.—Refrescos, Sodas refrescantes, Anis España, del Gorrion, de la Corona, Imperial, de Pedro Rubio, Lohengrin y otros.

Además en este Establecimiento se encontrará un excelente y variado surtido de los géneros correspondientes á su ramo y que ya conocen sus constantes favorecedores, como Arroz, Aceite, Petróleo y legumbres de todas clases, Garbanzos superiores de Castilla y del terreno, Azúcar de todas clases, Chocolate, Café, Té, Sopas de fideos, Jullana (ó de yerbas) y demas clases, Azafrán y Especies, Cacao y Guayáquil.

Ron, Cognac, Vinos de Jerez, Champagne, varias clases y precios.

Venta á precio fijo y con garantia.

No fiarse de los géneros baratos, en particular de los comestibles y bebibles; pues bueno y barato no se encuentra jamás junto.

El dueño de este Establecimiento garantiza la LEGITIMIDAD de sus géneros y bondad de los mismos, puesto que en su casa no caben las adulteraciones; y el que de ello quiera convenverse que pase por la calle de Santo Tomás núm. 3 y se cerciorará de que lo dicho es la verdad.

EL CERRAJERO MODERNO

ILUSTRADO CON MAS DE 500 LAMINAS

Obra escrita con presencia de los principales que se han publicado en los países mas adelantados, por JOSE ABELLHE.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

Table listing various businesses and their locations in Alcoy, including ZAPATERIA, FARMACIA, and DROGUERIAS.

15, MERCADO 15

MAQUINAS PARA COSER

de La Compañia Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á 2,50 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 por de rebaja.

Garantia verdadera é ilimitada.

Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especcipalmente para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15, MERCADO 15.

El Serpis

periódico de la mañana A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante prueba de ello es que tiene servicios particulares, telegraficos y postales que ningun otro desu índole, incluso los que en la capital se publican puede soteer.

Esto no obstante para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea. En la tercera 13, y 5 en la cuarta.

A los Sres, Suscritores que publiquen un anuncio por un mes se les hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 25 por 100 y por OCHO dias un 40 por 100 de descuento.